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泗县黄圩镇：
参与河道清理，助力水环境改善

为进一步加强河道管理，改善水环境，近日，泗县黄圩镇组织

社会工作志愿者积极参与到河道清理工作中来，用实际行动为乡

村振兴和美丽乡村建设贡献力量。在黄圩镇的多条河道旁，志愿

者们身着统一服装，手持清扫工具，分组分片，对河道及其周边进

行了全面清理。他们有的打捞河面漂浮物，有的清理河岸垃圾，有

的铲除杂草，忙得不亦乐乎。在他们的共同努力下，河道变得干净

整洁，水流更加顺畅，水质也得到了显著改善。在清理过程中，志

愿者们不仅付出了辛勤的汗水，还积极向周边村民宣传环保知识，

倡导大家共同爱护环境，养成良好的卫生习惯。他们通过发放宣传

资料、现场讲解等方式，让村民们深刻认识到环境卫生对于生活质

量的重要性，进一步增强了村民们的环保意识和参与度。经过连续

多日的努力，黄圩镇的河道清理工作取得了显著成效。截至目前，

黄圩镇已清理河道8.2千米，清理河道垃圾73吨，衰死水草92.6立方

米。同时，通过生态修复和景观提升等措施，打造出了一条条美丽

的河岸风景线，为乡村振兴战略实施提供有力支撑。 赵凯峰

10月 26日，“安徽·首届长三角碳中和产业发

展论坛”在合肥举办，主题为“低碳产业发展·全面

绿色转型”。此次论坛由安徽省发展和改革委员

会、安徽省生态环境厅指导，安徽省碳中和产业协

会、安徽省生态环境产业集团联合主办。安徽省人

大常委会原副主任朱先发，中国工程院院士、清华大

学环境学院院长、碳中和研究院院长贺克斌，中国工

程院院士、合肥工业大学教授、校学术委员会主任杨

善林，国家部委有关负责人，长三角政府相关部门负

责人以及350余位专家、企事业代表参加论坛。

朱先发在开幕式讲话中指出，在“十四五”即将

进入收官之年和“十五五”研制启动之时，举办这次

由专家学者、国家有关部门和长三角地区及省各有

关方面代表参加的论坛非常及时，期望论坛能为安

徽今后一段时期的碳中和产业发展提供新智慧、新

思路；新建议、新办法；出主意、支实招。他指出，安

徽近些年来碳中和产业发展取得了很大的成绩，但

也面临不少困难和挑战。希望此次论坛能办出品

牌，常态化举行，推动各有关方面广泛、深入地参加

交流、讨论、研究，为政府、企业、社会服务，为推动

“双碳战略”在安徽的实施和长三角一体化高质量

发展贡献力量。

随后，贺克斌院士以《碳中和与产业变革》为主

题作开幕演讲；杨善林院士通过《AIGC及其在绿色

发展中的应用》报告分析AIGC科学基础和在产业

绿色低碳化转型发展上的支撑和应用；安徽省发展

和改革委员会、安徽省生态环境厅相关负责人在讲

话中表示，目前全省“双碳”工作取得了积极进展，

碳中和产业在实现“双碳”目标中发挥着举足轻重

的作用，未来将持续支持省碳中和产业协会工作，

推进全省乃至长三角绿色低碳产业高质量发展。

论坛主旨演讲环节中，各企事业单位代表就助

推长三角地区绿色低碳发展进行报告发言并提出

建议。上海市和长三角区域合作办公室相关负责

人作题为《把握战略机遇，努力把长三角打造成为

绿色发展高地》报告；安徽海螺集团有限责任公司

介绍了集团绿色低碳转型发展实践，分析“双碳”背

景下水泥行业面临的形势和挑战。此外，生态环境

部法规与标准司相关负责人、安徽省生态环境产业

集团有限公司代表相继进行发言。

安徽省碳中和产业协会会长、省发展和改革委

员会原副主任、一级巡视员胡再生主持论坛开幕式。

主题讲座环节，马钢（集团）控股有限公司、安

徽省交通规划设计研究总院股份有限公司等单位

负责人、专家围绕绿色低碳新技术、新模式和应用

场景等方面作主题分享。

此外，论坛举行了安徽省“双碳一体化管理平

台”建设工作介绍，安徽省2023年碳达峰工作评估

报告发布，安徽省碳中和产业协会与安徽省生态环

境产业集团战略合作签约、与招商银行合肥分行绿

色金融授信签约等活动。

记者 章沁园

10月30日，合肥市瑶海区铜陵路街道联合百安防火中心，组

织街居负责消防安全工作人员、辖区企业消防安全负责人开展消

防安全知识公益培训。培训现场，百安防火中心的老师向参加消

防安全知识培训人员科普消防安全知识。 吴兰保 孙余军

安徽省幼儿体育嘉年华全椒举行
星报讯（记者 江锐） 由安徽省青少年体育联合会、滁州市教

体局、滁州市体育总会主办，全椒县教体局承办的2024年安徽省幼

儿体育嘉年华近日在全椒县江海国际营地顺利举办。

本次活动内容丰富多样，涵盖了亲子运动会、跑酷挑战赛、平

衡车障碍体验赛等多个项目，省内各地共近200组家庭参与。家

长和孩子们携手合作，共同完成了一系列有趣的运动挑战，不仅增

强了亲子关系，还培养了孩子们的团队协作能力和运动兴趣。

活动还特别邀请了滁州市体操队的小运动员来到现场，与孩

子们进行互动和交流。他们分享了自己的运动经历，激励孩子们

积极参与体育锻炼，培养健康的生活方式和坚韧不拔的精神品

质。同时还设置爱国主义教育相关的活动环节，让孩子们在玩乐

中学习爱国主义知识，培养他们的爱国情怀。

安徽·首届长三角碳中和产业发展论坛在肥举办

姑娘、孙女、乖乖、丫头…… 在安徽省芜

湖市弋江区蕾娜范海螺颐养院，张晓芳有很多

称呼。这些称呼背后，是老人们对她满满的信

任与喜爱。张晓芳用满腔的爱心和耐心，为老

年人带去了温暖和关怀，在养老行业中展现出

了不凡的实力和担当。

张晓芳介绍，在踏入养老行业之前，她对

养老护理的认知较为传统，以为养老院的老人

缺乏自由，养老护理工作仅仅是照顾老人的日

常生活起居。然而，当她真正投身其中后，才

深刻领略到现代养老事业的蓬勃发展。如今

的蕾娜范海螺颐养院，老人们不仅生活无忧、

行动自由，还能尽情参与丰富多彩的精神文娱

活动。而养老护理也远不止基础的生活照料，

还涵盖了心理精神照护以及康复护理等多个

重要方面。

在护理老人的过程中，照护有认知障碍的

长辈无疑是最具挑战性的任务。刚开始，张晓

芳常常感到无从下手，但她没有退缩，而是积

极学习照护认知障碍长者的专业知识，与认知

症专区的同事请教、交流照护方法。她从长辈

们的职业、兴趣爱好、生活经历等方面入手，

用心去了解他们的内心世界，逐渐建立起良好

的信任关系。

随着工作经历的增长，张晓芳深刻认识到

日常护理工作并非机械重复，而是充满学问。

她不断探索钻研，通过各种渠道学习养老护理

知识，积极参加民政部门及单位组织的培训，不

断锤炼和提升自己的专业技能以及管理水平。

“从事养老服务行业需要时刻保持一颗敬

畏谦卑且热爱上进的心，不停学习、不断实

践、不懈进步，才能为老人们提供最好的照顾

和服务。”正如院里的老人们对她的评价那

样，“这姑娘，就是自家人！”

采访最后，张晓芳对于那些想要从事养老

护理工作的人也热情地发出邀请：“青春养老

人，等你来赴约。” 记者 张崴

毕业于齐鲁医药学院的王玉洁，2015年开始

从事临床护理工作，在山东的三甲医院ICU积累

了5年宝贵经验。2021年，她随爱人来到安徽芜

湖，应聘到芜湖市繁昌区不老松医养中心，将爱

带给更需要的老人。

“在ICU的日子里，我见证了太多因后续护

理不当增加痛苦的例子，那时我就在想，如果能

用专业知识去做点什么，该有多好。”采访中，王

玉洁说，这就是她选择养老行业的初衷。从ICU

病房进入不老松医养中心，环境变化并未改变她

的初心，反而让她更直观地感受到，养老护理不

仅是对老人身体的照顾，更是心灵的抚慰。

有一位老人入院时身体多处褥疮，每次清理

伤口都需要1个多小时，且由于伤口位置特殊，

需格外小心。老人因疼痛不愿配合，她常常一弯

腰就是2个多小时。面对最初那道难关——如

何赢得老人的信任，她有自己的秘诀：“真诚和专

业是最好的桥梁。当他们感受到你的关怀是发

自内心的，自然就会接纳你，配合你的工作。”

王玉洁深知，当好一名养老护理员，不仅要

照顾好老人的生活和身体，还要关注他们的情感

需求。她会根据不同老人的情况，采用不同的沟

通方式。在工作之余，她还会组织文化娱乐活

动，带领老人们做健身操、看电视、聊天等。她把

院里的老人当成自己的爷爷奶奶，努力让他们的

晚年生活更加欢乐幸福。

王玉洁没有停止学习的脚步。三年来，她参

加了芜湖市养老护理员高技能人才研修班、老年

人能力评估师培训等。还先后获得安徽省“金牌

职工”、安徽省“五一劳动奖章”、“芜湖市技术能

手”等荣誉称号。这些荣誉是对她工作的肯定，

也是她继续前进的动力。对于有志于加入这一

行列的年轻人，她的建议是：“不断学习，保持热

情，用心去感受每一位老人的故事，这样你不仅

能成为一名优秀的养老护理员，更能在这个过程

中收获满满的幸福与感动。”

记者 张崴

安庆宜秀区龙华村：
果园采摘忙 乡村振兴产业旺

在安庆宜秀区白泽湖乡龙华村猕猴桃种植基地，大片的猕猴桃

果实挂满枝头，藤蔓上如拳头般大小的果实簇拥在一起，甚是喜人。

走进猕猴桃种植基地，村民们忙得不亦乐乎，背着特制的“采摘袋”正

采收猕猴桃，现场一派繁忙的丰收景象。近年来，该村积极调整农业

产业结构，因地制宜大力发展猕猴桃种植，把昔日撂荒地变成了一片

片猕猴桃种植园，让猕猴桃成为村民增收致富的“金果子”。

“目前，龙华村的猕猴桃种植面积大概有400余亩，我们从2018

年开始发展猕猴桃产业，约2021年左右进入丰产期，在管护得当的

情况下，可以实现每亩产量1500到2000千克。”龙华村党总支书记

许芳中介绍道，今后，该村将探索延长猕猴桃产业链，以更多元化的

产品投向市场，以实实在在的产业发展为乡村振兴助力，推动猕猴

桃产业向精深加工和高端产品延伸，促使一二三产业融合发展，促

进休闲观光、“互联网+现代农业”、康养健身等新产业新业态发展，

以吸引临近城市度假消费为导向，促进农文旅相融合发展。高国庆

王玉洁：
用爱心点亮养老事业的灯塔

张晓芳：
用爱温暖夕阳，绽放无悔芳华


